



#COFEPRIS

DETECTA RED QUE BENEFICIABA A LABORATORIO

SEÑALAN QUE DURANTE DOS DÉCADAS BUSCARON MONOPOLIZAR ESTUDIOS DE GENÉRICOS; AMLO DESEA QUE CONTINÚEN ZOÉ, SVARCH Y RIDAURA EN LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ Y FERNANDA GARCÍA/P4 Y 6

LABOR ESPECIAL

- 1 Se realizó una auditoría forense para descubrir la red.
- 2 La Semar participó en combatir el ingreso precursora químicos.
- 3 La Cofepris intensificó las verificaciones.

#SISTEMADECORRUPCIÓN

HALLAN RED ILÍCITA EN GENÉRICOS

LA COFEPRIS DETECTÓ QUE EL MODUS OPERANDI ERA RETRASAR LAS INVESTIGACIONES DE OTRAS EMPRESAS PARA BENEFICIAR A UNA FIRMA. YA ALISTAN DENUNCIAS

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ Y FERNANDA GARCÍA

El Gobierno Federal, a través de la Cofepris, detectó una red de corrupción que durante casi dos décadas intentó monopolizar los estudios de medicamentos genéricos, beneficiando a un laboratorio y cerrando la puerta a otras empresas.

En la mañana, Alejandro Svarch, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), informó que se presentarán denuncias correspondientes por los hechos de corrupción.

"Al ser el único laboratorio autorizado para la investigación de genéricos podían elevar los precios de estos medicamentos muy por arriba de los costos de operación", dijo.

Indicó que tras una auditoría forense, desde hace tres semanas se pusieron en marcha acciones para el combate de ese "falso monopolio" y garantías institucionales de no repetición.



Además, se abrió un proceso de reevaluación inmediata para todas las empresas que pudiesen verse afectadas desde 2004, lo que permitirá una revisión justa y técnica a las empresas que fueron injustamente sobre reguladas, con lo que se tendrá mayor disponibilidad y acceso a medicamentos activando laboratorios y producción.

“Tomaremos las medidas jurídicas y presentaremos las denuncias correspondientes contra las personas que sean responsables dentro y fuera de la institución. Estamos trabajando mano con mano con nuestro Órgano Interno de Control y otras instancias, como la Secretaría de Marina”, detalló.

Sin dar a conocer los nombres de los implicados para no vulnerar el debido proceso, el

titular de Cofepris explicó que dicha red buscaba monopolizar la investigación de la producción de medicamentos genéricos que representan un ahorro de 70% para el bolsillo de mexicanos.

El titular de Cofepris aseguró que por esa red impedía un acceso pleno a medicamentos en el país, impactando al sector público y privado de abasto.

Svach Pérez también informó sobre la situación de la venta de metadona, pues dijo que en el país sólo se tienen tres registros, que pertenecen a Psicofarma.

Informó que en Ensenada, Baja California, de 33 farmacias que vendían medicamentos contaminados con fetanilo y controlados de forma irregular ya reabrieron 22 al presentar evidencia durante un proceso de acompañamiento. ●

#AMLOASHEINBAUM

‘Seguir con gabinete de Salud’

EL MANDATARIO ASEGURA QUE SERVIDORES PÚBLICOS PASARON NUEVOS ESCRUTINIOS

POR F. GARCÍA Y N. GUTIÉRREZ

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

LO QUE SUGIERE AMLO

- El Presidente dijo que debe valorarse nivel académico de este gabinete.

3

FUNCIONARIOS PODRÍAN REINTEGRARSE AL NUEVO GOBIERNO.

El presidente Andrés Manuel López Obrador le propuso a la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, dejar a los funcionarios Zoé Robledo Aburto, director general de IMSS; Ruy López Ridauro, subsecretario de prevención y promoción de la salud, y Alejandro Svach, director de Cofepris, dentro de su gabinete de Salud.

“Pero qué inteligente el pueblo de México, que es sabio, de decidir que continúe la transformación, (...) un mal así no se puede remediar en seis años, que se requiere más tiempo. Por eso, qué bien que se eligió a quien va a dar continuidad a la transformación, que es una mujer extraordinaria, honesta, sensible. Es muy probable que los que están aquí, los tres, continúen, porque son de lo mejor”, dijo el Presidente.

Previo a concluir la conferencia matutina del martes, AMLO expuso que no ha hablado de este tema con su sucesora en el cargo, sin embargo, señaló que sería un desperdicio no dejar a los funcionarios en los mismos puestos que han desempeñado ya que estimó su preparación académica.

Para demostrar su preparación profesional, el mandatario federal aseguró que el gabinete de Salud que propone de nueva cuenta pasó por un proceso de escrutinio y de preguntas. ●

TAMAÑO DEL CASO

20

EMPRESAS, LIGADAS A LA RED DE CORRUPCIÓN.

83

EMPRESAS VERIFICADAS EN BC.

3

SEMANAS, DE QUE SE UBICARON LOS ILÍCITOS.